

Energie Kompetenz Zentrum

Wissen und Praxis für die Energiewende

Zukunft gestalten: BNE-Perspektiven in der Berufsorientierung

Isabella Kohlhaas-Weber · Tuesday, July 2nd, 2024

Kerpen-Horrem, 02.07.2024. Das Netzbüro Bildung Rheinisches Revier veranstaltete am 12. Juni 2024 die Fachveranstaltung „Zukunft gestalten: BNE-Perspektiven in der Berufsorientierung“. Im Mittelpunkt standen die Themen Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) und Berufsorientierung im Kontext formaler und non-formaler Bildungsprozesse, die für eine erfolgreiche Transformation im Rheinischen Revier von zentraler Bedeutung sind.

Das Netzbüro Bildung gestaltet die Transformationsprozesse im Rheinischen Revier und ermöglicht dabei die Teilhabe aller Menschen in der Region. Ein wichtiger Ansatzpunkt für das Gelingen des Strukturwandels ist das Thema Bildung. Zusammen mit verschiedenen Bildungsakteuren im Rheinischen Revier, wie zum Beispiel das EkoZet, nimmt das Netzbüro die Zukunft der Bildung in der Braunkohlregion in den Blick.

Mit der Fachveranstaltung am 12. Juni verfolgte das Netzbüro das Ziel, die beiden Bildungsfelder BNE und Berufsorientierung stärker miteinander zu verknüpfen und praxisnahe Einblicke sowie bewährte Methoden vorzustellen. Besonders hervorzuheben ist der Beitrag des EkoZet, das mit dem Workshop „Die Rolle außerschulischer Lernorte und -partner in einer auf Nachhaltigkeit ausgerichteten Berufsorientierung“ einen wichtigen Akzent setzte.

Die Veranstaltung richtete sich an Interessierte aus den Bereichen Praxis, Wissenschaft, Wirtschaft, Politik, Verwaltung sowie Bildungsträgern, die sich für die Schnittmengen von BNE und Berufsorientierung im Rheinischen Revier engagieren. Sie bot eine Plattform für Austausch und Vernetzung und präsentierte innovative Ansätze und Lösungen.

Ein zentrales Thema der Diskussion war die Nutzung erneuerbarer Energien, der Umwelt- und Naturschutz sowie die Auswirkungen des eigenen Handelns in Zeiten von Klimaschutz und Energiewende. Diese Themen beeinflussen zunehmend auch die Berufswahl junger Menschen. „Außerschulische Lernorte und -partner können in dem Prozess der Berufsorientierung eine Schnittstelle zwischen Schule und Betrieb auf unterschiedliche Art und Weise darstellen. Wie dies konkret gelingen kann, welche Chancen und Herausforderungen Akteure innerhalb ihrer Berufsorientierungsangebote haben und wie zum Beispiel die Berufsorientierung auf Nachhaltigkeit ausgerichtet werden kann, sind einige der Leitfragen, die im Workshop erarbeitet werden“, so Sabine Schulz-Brauckhoff vom EkoZet.

Weitere Informationen zur Veranstaltung und den präsentierten Inhalten finden Sie [hier](#).

This entry was posted on Tuesday, July 2nd, 2024 at 10:10 am and is filed under [Pressemitteilungen](#). You can follow any responses to this entry through the [Comments \(RSS\)](#) feed. Both comments and pings are currently closed.